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ATA Nº 25/2022. 
Aos vinte dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às dezenove horas, 
os vereadores da Câmara Municipal de Paim Filho reuniram-se em sessão 
ordinária, presididos pelo primeiro registrado: Leandro José Benetti – MDB, 
Adriana Salete Debiasi – PP, Aldair Antônio Pontel – PT, Celso Luiz Lorenson – 
PT, David Conte – PT, Elaine Regina Garbin Zanchet - PT, Roselei Rodrigues de 
Campos – MDB, Sidia Lurdes Martini Bessegato – PP e Vanderlei Ernesto Luppi 
– MDB. O Sr. Presidente iniciou os trabalhos saudando a todos, colocando em 
seguida em apreciação a Ata da sessão anterior, aprovada na íntegra e por 
unanimidade, assim como foi u único expediente da noite, sendo a INDICAÇÃO 
Nº 18/2022, das Bancadas do PP e MDB,  para que a sobra de valores referente 
ao duodécimo constitucional pertencentes a esse Poder Legislativo seja 
destinada, após a devolução legal, à aplicação de melhorias nos salões e igrejas 
das comunidades do interior e também dos Bairros do Município. A matéria foi 
defendida pelo Ver. Leandro que se licenciou do cargo de Presidente para tanto, 
assumido pelo Vice, Ver. Aldair, que falou ser sabido que a Câmara tem 
orçamento próprio e lembrou que devido a pandemia, as comunidades 
enfrentaram obstáculos, ficando fechadas praticamente por dois anos, não sendo 
fácil se manter. Ressaltou que embora não seja obrigado, o Executivo pode acatar 
a Indicação, sugerindo ainda para que as igrejas de todas as religiões sejam 
contempladas, se possível. O Ver. Celso justificou seu voto contrário lembrando 
primeiramente que em anos anteriores era gasto somente o necessário, mas nessa 
administração que a oposição assumiu a Câmara, começou a exigir o montante 
legal. Disse ser contra também por que já foi aprovada uma Indicação para que as 
comunidades voltem a receber auxílio anual, para a qual já tem rubrica específica 
e será pago com recursos próprios, auxílio esse então cortado pela Nova Geração, 
que não socorreu em nenhum momento as comunidades, nem durante a 
pandemia. O Ver. David lembrou que o Prefeito foi notificado para pagar o 
exigido pela Câmara e salientou que falam das sobras, mas não dos gastos, em 
torno de R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) a mais que em anos anteriores, 
recurso com o qual poderia ser adquirida uma van nova para a saúde, 
exemplificou. Disse que ajudar as comunidades está no Plano de Governo, onde 
neste ano já foram britadas praticamente todas, além de outras melhorias e 
lembrou que a Nova Geração, pelo que sabe, não repassou nada a nenhuma. 
Parabenizou as gestões petistas que sempre o fizeram, inclusive com construção 
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de pavilhões e informou que novamente serão feitas reuniões para ver as 
prioridades de cada uma, diferente de quando foram chamadas pela administração 
anterior, onde ficaram frustradas por que era para mudar o nome do município. 
Finalizou lembrando que o recurso em questão automaticamente tem que ser 
devolvido. O Ver. Vanderlei enfatizou que o Poder Executivo é um e o 
Legislativo é outro, cada um administra seus recursos, onde este último tem um 
valor para gastar, mas nunca o faz totalmente. Lembrou que em anos anteriores 
em que também era vereador também sobravam recursos, mas nunca se soube o 
montante e ressaltou que aumentaram os gastos, mas a Câmara tem assessoria 
jurídica, contábil e rádio para transmissão das sessões. Ponderou que a 
administração pode dar o que tem no orçamento e mais a sugestão em questão, 
pedindo à população para que cobre isso e disse que defende as comunidades, 
pois se criou em uma e sempre ajudou, ponderando que votar contra é como que 
dizer que a Câmara não tem direito a nada, lembrando ainda o quanto é 
economizado, por exemplo, dividindo o mesmo quarto quando em viagens a 
serviço do legislativo. A Verª Roselei saudou a todos, assim como aos munícipes 
que hoje podem acompanhar as sessões graças ao recurso da Câmara e disse que 
as comunidades devem ser reconhecidas pelo Executivo e pelo Legislativo, 
pedindo para que os representantes destas cobrem, pois então o auxílio será maior 
e tem dinheiro sobrando. Quanto aos gastos, disse pensar no custo benefício, 
ressaltando o quanto a população está mais por dentro do que os vereadores 
fazem na Câmara, por isso não tem medo de cobrar, nem de avalizar um gasto a 
mais que ajude a comunidade, nem tem vergonha desses, pois foram benéficos e 
que tem orgulho de dizer que gastaram pela comunidade. Disse ser a favor e que 
o Executivo lembre que se tem sobra, é para engrandecer o que será feito. A Verª 
Elaine falou não ser contra repassar recursos para as comunidades, lembrando que 
foi seu partido que criou o Projeto para auxiliá-las e indagou qual foi o valor que 
a Nova Geração repassou a essas, ao que ninguém respondeu. Solicitando aparte 
o Ver. David disse que ninguém vai responder por que não teve nenhum. Posta 
em votação, foi aprovada, tendo votado contrários os edis da Bancada do PT. Em 
seguida foi eleita a Mesa Diretora para dois mil e vinte e três, ficando assim 
constituída: Presidente, Verª Sidia Lurdes Martini Bessegato – PP; Vice-
Presidente, Verª Elaine Regina Garbin Zanchet – PT e Secretário, Ver. Vanderlei 
Ernesto Luppi – MDB. Na sequencia foi entregue o certificado de Vereador 
Jovem Destaque 2022 a José Juliano Santana da Silva e iniciando o Grande 
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Expediente, o Ver. Aldair agradeceu o ano que finda, de conquistas e realizações 
juntamente com a administração, como as premiações na área da saúde, 
registradas em sessões anteriores, os auxílios à fruticultura, melhorias nas 
estradas, britas às propriedades, terraplanagens, aquisição de maquinários, 
iluminação do Pórtico, melhorias no parque de rodeios e instalação de água e 
energia elétrica, embelezamento da cidade, pavimentações asfáltica e paver, 
quadra de grama sintética e transporte escolar cem por cento. Agradeceu aos 
colegas da Mesa pela oportunidade, tendo sido uma grande experiência, 
desculpando-se se não desempenhou bem a função quando necessário, também à 
secretária da Casa pelos serviços e a todos os colegas. Parabenizou a nova Mesa e 
encerrou desejando a todos um Feliz Natal e um Ano Novo de muitas realizações, 
especialmente aos munícipes. O Ver. David iniciou agradecendo a quem votou 
em sua pessoa para presidir a Mesa, lamentando que sua proposta para reduzir os 
gastos da Casa não tenha vencido, dizendo esperar que seja aceita no próximo 
ano. Saudou os Vereadores Jovens pelo desempenho, ressaltando ser triste ter que 
se despedir desses a cada final de ano e que todos foram destaques, porém, um 
sempre se sobressai, saudando ao agraciado do ano. Falou que não são os 
vereadores que gastam os recursos da Câmara, mas o Presidente que os 
administra e parabenizou a administração pelas ações realizadas, enfatizando que 
muito foi trabalhado mesmo antes da eleição para que muitos investimentos 
pudessem ser feitos, como na fruticultura com a aquisição de um espalhador de 
adubo, auxílio de R$5.000,00 (cinco mil reais) a onze fruticultores e serviços para 
abrir mais de dez hectares para a atividade, agradecendo a parceria com a Emater 
e sindicato Rural. Relatou ainda a aquisição de sêmem, de uma carreta agrícola, 
de um lançador de adubo orgânico, de uma ensiladeira e da escavadeira, essa com 
recursos próprios e ainda muitos projetos futuros, como a pavimentação da Rua 
Albino Paese, já sendo licitada, aquisição de uniformes escolares, construção de 
duas pontes de concreto e instalação de vídeo monitoramento na cidade. 
Parabenizou a administração pelo trabalho, agradeceu aos funcionários que foram 
exonerados por estarem aposentados, os quais certamente contribuíram para o 
sucesso da administração e concluiu desejando um Feliz Natal e próspero Ano 
Novo, almejando que as coisas melhorem ainda mais.  Vez do Ver. Celso 
cumprimentou os Vereadores Jovens primeiramente por terem se candidatado e 
pelo desempenho que tiveram no cargo, especialmente ao destaque do ano. 
Saudou também a nova Mesa Diretora e à administração por ter se empenhado em 
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conseguir que a nova viatura para a Polícia Civil fosse destinada ao município na 
primeira remessa, onde estava para a segunda, ressaltando isso ser resultado do 
bom relacionamento que tem com o governo do estado. Ressaltou que foram mais 
de R$ 4.000.000,00 (quatro milhões) em investimentos no município neste ano, 
como ônibus escolar novo, cercamento e finalização da quadra da escola 
municipal, reforma do ginásio de esportes, do Centro Cultural e da escola de 
educação infantil. Enfatizou que a administração está voltada para fazer acontecer 
em todas as áreas, sendo que alguns dos feitos os agricultores foram os mais 
beneficiados, isso graças ao empenho dessa e do apoio da Câmara ao aprovar. 
Registrou que a administração está vendo do reajuste salarial e agradeceu o 
trabalho dos servidores aposentados, os quais se doaram em prol do município e 
que sempre serão valorizados pela administração. Encerrou desejando Boas 
Festas com muita paz e harmonia. Também inscrita a Verª Elaine iniciou 
convidando a todos para participar do Natal em Família que acontecerá na praça 
da matriz na próxima sexta-feira a partir das dezesseis horas. Agradeceu aos 
Vereadores Jovens que fizeram parte de todas as edições, parabenizando a todos, 
especialmente ao destaque do ano José Juliano e enfatizando que todos foram 
pelo trabalho que realizaram. Disse-lhes que as experiências não terminam hoje, 
cujos conhecimentos sempre ficarão presentes na vida de cada um e que devem 
sempre ter Deus no coração, pois Ele sempre ampara. Destacou os feitos da 
administração na saúde com a aquisição de mais variedades de medicamentos, 
aumento do valor do convênio com o hospital, aquisição de uma UTI móvel, de 
uma ambulância e a premiação Band Cidades Excelentes a nível estadual e 
federal, com certeza uma das maiores conquistas, enfatizando que para essa foram 
avaliadas somente as ações do ano em curso. Também relatou o que foi realizado 
na assistência, como o retorno dos trabalhos em grupo e os auxílios e agradeceu 
aos funcionários pelo ano de trabalho e dedicação, especialmente aos que estão 
saindo, os quais muito contribuíram para o engrandecimento do município. 
Também agradeceu aos colegas vereadores, à secretária da Casa e a Deus por 
mais um ano, desejando ainda que Jesus ilumine a todos neste Natal, bem como 
que o Ano Novo seja próspero e com tudo de melhor. Próxima inscrita, a Verª 
Sidia agradeceu a Deus por mais um ano na Casa, parabenizou os Vereadores 
Jovens pelo trabalho exemplar, dizendo-os promissores para o município e 
dispondo sua Bancada para o que precisarem. Saudou o destaque José Juliano, 
agradeceu a secretária da Casa por sempre estar empenhada com o programa e 
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enfatizou a importância deste para a formação de novos líderes. Disse que 
gostaria que na Casa cada vez mais se preocupassem com o futuro para que seja 
próspero, sem certas picuinhas, desnecessárias e que geram ódio e discórdia, e 
sem ficar remoendo o passado. Agradeceu à sua família pelo apoio quando 
precisa se ausentar para vir à Câmara ou para ir em busca de recursos ao 
município; ao Presidente e demais integrantes da Mesa e aos colegas pelo 
companheirismo, bem como por ter sido eleita para dirigir a Casa no próximo 
ano, onde junto aos demais farão um belo trabalho, ao que espera que prevaleça o 
respeito e o entendimento. Referindo-se à viatura, disse que a Bancada do PP fez 
parte dessa conquista, onde sabiam que não viria na primeira etapa, agradecendo 
ao Executivo pelo empenho em conseguir que o município fosse contemplado 
nessa. Ressaltou ser tempo de viver o espírito natalino e almejou que o menino 
Jesus faça morada em cada família, que abençoe a todos com muito amor e paz. 
Em sua fala a Verª Adriana saudou a todos os Vereadores Jovens, em especial ao 
destaque do ano, pedindo para que continuem se envolvendo na política, pois o 
município precisa de novas lideranças. Agradeceu à Isa pelo suporte que dá ao 
programa, assim como a Deus pelos desafios vencidos em mais um ano, à sua 
família, aos colegas vereadores pela experiência, enfatizando que se deve 
absorver as coisa boas e descartar as ruins, aos seus eleitores pela confiança e por 
a apoiarem e a escutarem, aos quais disse que infelizmente nem sempre consegue 
que seus pedidos sejam atendidos. Agradeceu ao Coordenador Igor pela 
realização de serviços solicitados e cobrou novamente para que também 
realizados ao Sr. Fabiano Betiolo, pois o mesmo precisa muito. Referindo-se à 
viatura, ressaltou que graças ao bom relacionamento que sua Bancada também 
tem com o governo estadual por intermédio da Deputada Silvana Covatti, 
estavam acompanhando o processo da vinda do veículo, dizendo acreditar ter sido 
o Prefeito que pegou carona nessa conquista. Em seguida recitou uma mensagem, 
agradeceu a todos se pondo à disposição, aos colegas da Mesa pelo 
companheirismo, desejou um Feliz Natal e um Ano Novo de muitas conquistas e 
um bom trabalho na Casa. Solicitando aparte o Ver. Celso falou que o Prefeito 
não pegou carona na conquista, e sim, conseguiu incluir a viatura na primeira 
remessa, ao contrário, viria só no próximo ano, dizendo ainda não saber se a 
Secretária da Agricultura do estado, deputada citada pela colega, tem alguma 
influência nesse assunto. Retomando a Verª Adriana registrou que há trinta dias 
recebeu a relação onde constava que o município seria contemplado nessa 
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remessa, agradecendo a todos pelo empenho que tornou isso possível. Próximo a 
ocupar o espaço, o Ver. Vanderlei iniciou lembrando que os vereadores também 
têm que prestar contas dos Projetos que aprovam, como das horas/máquina 
gratuitas, onde muitos produtores tiveram que ir ao Ministério Público para 
conseguir, esperando que isso seja melhorado no próximo ano, assim como sejam 
feitas melhorias nas estradas, como na de acesso a Cacique Doble, que mesmo 
sendo responsabilidade do estado, ambos os municípios é que tem feito. 
Ressaltou ter sido eleito para ajudar a todos, não somente a seus eleitores e que 
todas as comunidades tem o mesmo valor. Parabenizou o Vereador Jovem José 
Juliano pelo agraciamento, assim como aos demais da turma que se juntam aos 
mais de cento e cinquenta alunos que passaram pelo programa, cujas ideias 
expostas nas Indicações merecem ser atendidas. Agradeceu o trabalho da Mesa no 
ano e por ter sido eleito para a que comandará o vindouro, à assessoria jurídica, à 
secretária da Casa, ao Dadi pela transmissão, aos colegas vereadores e servidores; 
aos seus eleitores e família pelo apoio contínuo. Lembrou que mais de trinta 
funcionários estão saindo, das mais variadas funções, afastados pela força da 
justiça, ponderando que se tiverem algum direito a buscar, ninguém deve impedir. 
Lamentou por quem se aposentou sem o salário integral, onde a mesma lei que 
permitiu que continuassem trabalhando, agora exigiu que fossem exonerados e 
agradeceu a todos com quem trabalhou, clamando para que não seja interrompido 
o direito de ninguém. Saudou aos que continuam trabalhando e novamente pediu 
para que seja encontrada uma forma de melhorar os salários mais baixos. Disse 
ainda que entrarão firmes no próximo ano, cobrando o que é errado e elogiando o 
que é bem feito, ressaltando que o que foi feito de errado pelas gestões anteriores, 
se deve melhorar. Por fim, pediu para que seja enviada a todas as comunidades a 
Indicação aprovada e encerou desejando Boas Festas. Vez da Verª Roselei, 
manifestou gratidão e reconhecimento a todos os servidores exonerados, dizendo 
que devem continuar acreditando e buscando seus direitos para não se arrepender 
de não o ter feito, sendo que ficará feliz em vê-los retornando, ao contrário, 
desejou muita luz na nova etapa. Falou que mais um final de ano se aproxima 
onde todos encerram juntos esse ciclo como uma família, fazendo planos e os 
executando até o final. Registrou reconhecimento também aos Vereadores Jovens, 
dizendo que são luz e têm potencial, almejando que retornem à Casa como 
titulares com a mesma maneira que conduziram o mandato no decorrer do ano, 
pois todos têm muito a oferecer. Parabenizou-os pela atuação, especialmente ao 
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José Juliano pela gratulação e também agradeceu à Mesa pela condução dos 
trabalhos, saudando ainda a que dirigirá no ano vindouro, desejando que exerçam 
com grandeza, sem esquecer quem os trouxe à Casa. Disse pensar que Natal 
sempre foi uma festa, até perceber hoje na Casa sons diferentes, porém, esse ano 
se faz necessário silêncio para que se consiga ouvir a voz do amor, pois o Natal é 
de todos, onde cada um é a decoração, a luz guia, a música, o presente de alguém; 
onde percebe que começa a nascer um novo povo com esse novo Natal, mas 
sempre respeitando a democracia. Por fim, almejou que todos os brasileiros não 
deixem de lutar por seus direitos, não percam a esperança em buscar em que 
acreditam, sempre se dispondo a lutar com o objetivo de buscar um mundo 
melhor para todos e desejou um Feliz Natal a todos que, como ela, acredita que 
dias melhores virão. Vez do Sr. Presidente, parabenizou a nova Mesa desejando 
sucesso e que seja conduzida da melhor forma possível, com coerência e 
conforme o Regimento permite. Referindo-se ao duodécimo, informou que 
quando fechados os pagamentos, será feito um ofício ao Executivo onde constará 
a Indicação, a qual entende que deveria ter sido aprovada por todos. Disse que 
poderiam ter gasto tudo, mas foi economizado para devolver a fim de que possa 
ser aplicado no que foi sugerido e ponderou que se foi gasto a mais que os anos 
anteriores, a Casa tem assessoria jurídica à disposição de todos os vereadores, 
além de disponibilizar à toda a população acompanhar os trabalhos da Câmara e 
do município via rádio e facebook, o que antes não tinha, sem precisar esperar o 
programa de rádio da prefeitura para saber. Ressaltou que a sobra é de direito, não 
tem nada a ver com o orçamento do município, onde talvez o valor que o 
executivo dará às comunidades no próximo ano seja da sobra da Câmara, ao que 
seria bom que informasse, assim como que tal obra está sendo feita graças a esse 
recurso. Enfatizou ainda que os vereadores devem ser atuantes, ter postura, cobrar 
que apareça algo feito pela Câmara e criticou ao dizer que o Prefeito faz o nome 
usando recursos do município, o que fará também usando a sobra do legislativo, 
indagando por que não deu tal auxílio às comunidades nesses primeiros anos, 
somente o fará no próximo, uma vez que no último não pode por ser ano eleitoral. 
Falou que os vereadores devem ter posição, cobrar do poder público para que 
mostre aonde vai o valor que a Câmara devolve, que pode fazer algo para o 
município, salientando que as comunidades precisam e merecem esse auxílio, 
como a do Bairro Navegantes que ainda está com o salão descoberto. Disse ainda 
que procurou desempenhar seu mandato da melhor forma possível, com 
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coerência, honestidade e transparência com oque foi gasto e que embora tenha 
havido discussões, tem a grandeza de entender a opinião de cada um. Pediu 
escusas de quando se excedeu e disse que embora às vezes tenha sido contrário, 
foi baseado em buscar o melhor para o município e os munícipes. Finalizando, 
desejou a todos um Feliz Natal e próspero Ano Novo e declarou encerrada a 
presente. CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES, 20/DEZEMBRO/2022. 
 

 

Verª Adriana Salete Debiasi,                 Ver. Leandro José Benetti, 
Secretária.                      Presidente. 

 


